

第一町内会

第一町内会、香川自治会の皆様、新年あけましておめでとうござい
ます。新型コロナウィルス下での
生活も丸3年、収束にはもう少し
時間がかかりそうです。

昨年同様、本年も感染拡大防止
対策を図りながらの町内会活動と
なりますが、ご理解とご協力を宜
しくお願い致します。

今年の世相を表す漢字に「戦」
が選ばれました。ロシアによるウ
クライナ侵攻が世界に暗い影を落
としましたが、面白い話題として
はサッカーW杯で強豪のドイツ、
スペインを逆転勝利で破ってグル
ープリーグを首位で突破、日本中
がその熱戦に湧きました。

本年は我が地域および皆様にと
って素晴らしい年になりますよう
ご祈念申し上げます。

第二町内会

○今年こそコロナウィルスとはお
別れしたいものです……と何年書
いているでしょうか？でも負けず
心も体も元気いっぱいいな一年にな
りますように！

定例役員会での検討事項

- 防災関連研修会への参加
- ・自主防災組織等リーダー研修会
(厚木) 2月18日
- ・防災リーダー養成研修会(市庁舎)
- 自治会会則の見直しについて

町内会へのアンケートを実施
○部会担当者の変更について
広報部会員及び環境部会員
○活動実施項目と予定の確認
・12月

17日 発電機等防災備品の点検
第一公園のテント等移動

24日 災害対応検討会 中止
25日 新組長の選出

昨年11月6日、組長と町内会役
員24名で今年度2回目の町内「防
災・防犯・美化パトロール」を実
施しました。

防犯カメラ、移動式消火ホース、
消火栓等の設置場所を確認しなが
ら路上のゴミを収集しての1時間
余りのパトロールでした。ポイ捨
てのごみがほとんど
がほとんど
ど無かつ
たのにホ
ッと！

みなさんお疲れ
様でした
(安江)



揃いのベストでGO!

第三町内会

明けましておめでとうございま
す。第三町内会の皆様は新しい年
を迎えご健勝のこととお喜び申し
上げます。

新型コロナウィルス感染症が始
まってから3年を経過し、今年こ
そはと思っておりますが、なかなか
収束しません。今まで実施してい
た制限は緩和されましたが、依然
として感染者数は減っていない状
況が続いています。

町内活動としては、昨年11月に
駅前花壇の花の植え替えを実施し
ました。

12月の町内美化キャンペーンで
は、多くの方の参加をいただき、
花壇や駅周辺の草むしり、町内道
路に放置されているビン及びカン



町内会だより



第四町内会

少し遅いですが明けましておめ
でとございませう。

○第4町内会では、年に数度、第
一、第二防災倉庫の備品点検を行
っておりますが、点検を行っている
と、年月の変化を感じます。

期限切れ間近の乾パンやペッ
トホルのほか、年代物としては簡
易担架用の長棒や鍋や釜、除草用
の鎌、家屋倒壊から救助するため
の木槌、寒さを凌ぐための毛布な
ども少し前にはありません。

逆に最近のものではソーラー式
の蓄電池や投光器、カセットボン
ベ式のバッテリー、毛布に代わり
てアルミの防寒シート、簡易トイ
レなどのほかテントなどもかなり
軽量で組み立てやすくなつていて、
どんどん変化しているなと感じま



(上総)

などゴミの清掃を行っております。
香川には30台の防犯カメラが設
置され地域を見守っております。最
近、香川地域での振込詐欺等の被
害は発生していません。このこと
は、防犯カメラが設置されている
効果と考えています。

本年度も残り2か月となり昨年
の12月に依頼しました令和5年度
の組長さんも決まりました。新し
い組長さん、1年間よろしくお願
いします。現在のコロナ感染者数
の状況を見ますと、組長さんのお
仕事を説明する新組長会議が開催
できるかどうか気がかりです。

早くコロナが収束し、制限のな
い自由な活動ができる日が来るこ
とを願うとともに、多くの自治会
員の参加を期待します。

本年も昨年同様自治会並びに
町内会活動へのご協力よろしくお
願いいたします。(亀井)



第四町内会

自治会、町内会の活動も変化に
対応していかないと……という
ことでしょうか。

○さて、今年はどうのような年にな
るのやら。やはり何と云ってもコ
ロナだと思えます。この2か年度
間集会や会議もままならず、それ
こそ役員さん同士のコミュニケー
ションも不足がちでした。

○まずは、今年最初の活動として
新組長さんたちへの説明会が無事
開催できることを願います。

○自治会の皆様のご理解とご協力
がないと始まりません。本年もよ
ろしく願い申し上げます。



(前原)

香川駅前花壇を綺麗に!

香川駅前花壇は、駅構内敷地を
JRからお借りして、第三町内会
で年2回の花の植替えを行ってい
ます。

写真の花壇のお花は、昨年の11
月に植え替えたものを、12月中旬



春が待ち遠しい花壇です

に撮影しました。

早くコロナが終息し、仲通り子
ども会の皆さんと植替えができる
ことを楽しみにしています。

写真手前のスイートアリッサム
は白い小花がたくさん咲き、花束
のようにこんもりと生い茂る姿が
愛らしいお花です。

冬から春にかけて花壇を豪華に
飾るのにふさわしいお花としてパ
ンジーも植え付けました。

●スミレとパンジーのちがいは？
◇スミレ・日本原産の植物で、女
性の名前にも使われるくらい可愛
らしい草花です。

◇パンジー・スミレを園芸用品
種改良した花で三色スミレと呼ば
れることがあります。

香川自治会・定例役員会議議題



●11月定例役員会(11月5日)

議題

出席対象者 自治会長、副代表

町内会長、部会長

①自治会長の挨拶

②自治会連合会の活動報告

③会則改定について (総務)

④自主防災組織等リーダー研修会
参加について (総務)

⑤その他 (全部会、全町内会)

・茅ヶ崎市の犯罪について

・コピー機の運用について

・ごみの排出について

・湘北地区地域コミュニティ協議
会準備会について 他

●12月定例役員会(12月3日)

議題

出席対象者 自治会長、副代表

町内会長、部会長

①自治会長の挨拶

②自治会連合会の活動報告

③会則改定について (総務)

④防災リーダー養成研修会への募
集について (総務)

⑤その他 (全部会、全町内会)

・茅ヶ崎市の犯罪について

・自主防災組織活動事例共有研修
会参加について(2月4日)

・防犯カメラの運用報告

・新型コロナウイルスの契約について

・民生委員の改選について 他



感謝状と代表の宮原さん

永年福祉活動で表彰!

令和4年11月23日、茅ヶ崎市民文化会館にて第43回茅ヶ崎市民福祉大会が開催され、香川社協による「香川ふれあいサロン」における10年間の活動に対して、地域福祉に功績のあった団体の一つとして感謝状が授与されました。

香川ふれあいサロンは、香川地区に居住する65才以上の方なら誰でも参加でき、会員登録や予約の必要がなく、気軽にお茶を飲んだり、仲間とお話しをして、楽しい時間を過ごせる場所です。

毎月第二金曜日の10時〜12時に開催しています。



マイボトルマイカップへの給水風景

使い捨てカップとペットボトルを使わない 第17回・湘南国際マラソン2022開催

3年ぶりの「湘南国際マラソン」が12月4日、大磯プリンスホテルを拠点に、1万6963人(完走1万6107人)のランナーが湘南の風と光を浴びながら走りました。

●ごみの削減に挑戦した大会
従来までの湘南国際マラソンは、毎回13カ所の給水ポイントで水とスポーツドリンクを合わせて1万1500本のペットボトルや50万個にも及び使い捨てカップを使用。終了後のごみ処理が課題とされてきました。

●マイボトルとマイカップ
将来や子どもたち、地域、地球環境のために「使い捨てカップと

ペットボトルを使わない」マラソン大会の新たなスタイルとして、ランナーは全員マイボトル・マイカップ(400ミリリットル以上の水量を携行できる容器)を持参するというルールを設定。

コース上には200カ所を超える給水ポイントを設置。40トンの水と3500の蛇口を用意し、およそ200メートル間隔でランナーへの給水が行われました。

「Take Action. Be Better」(行動を起こし、より良くなろう)を合言葉に、ごみの削減にも挑戦した大会となりました。



香川社会福祉協議会

おたのしみ会

香川自治会館

おたのしみ会は、香川地域に在住の「70歳以上で一人住まい」「日中1人になる方」などを対象に、民生委員が声掛けをして、ミニデイスーパービス(交流の場、ふれあいの場)を提供しています。

コロナ禍の中、感染予防対策を行いながら、12月19日(月)香川自治会館で開催しました。

参加の方々には、定刻までに自治会館に来館していただき、保健師さんによる血圧測定のほか、体操やビンゴゲームなどを行い、楽しく過ごして頂きました。

何よりも元気で参加してくださった皆様の笑顔にスタッフ一同感謝です。ありがとうございました。

●お楽しみ会
開催日



お楽しみはビンゴゲーム

NEWS

最近の自治会活動から

自治会館の利用について

新型コロナウイルスの感染拡大のやや沈静化の状況を受けて、公民館や他の施設での状況を鑑み、自治会館利用のオープンに続いて飲食についても禁止措置の解除を検討しています。

ただし原則として黙食の上、アルコールの摂取は禁止の予定です。

防犯カメラの点検

防犯部会は、防犯部員による防犯カメラの点検結果をもとに、月に一回稼働状況について、業者との定期メンテナンスの契約以降、自治会総務への報告を実施してい



香川に振り込め詐欺のない大きな要因の一つ!

お知らせ

新任・継続の香川地区民生委員・児童委員の方々が、任期の令和4年12月〜7年11月の3年間、宜しくお祈いします。

●主任児童委員 筑木 美穂 (担当) 湘北地区・香川小学校区

氏名	香川民生委員担当区域
第一町内会	菊池 妙子 1丁目 1~9, 12, 22~26, 31~33, 36(1~15, 欠番含む), 37, 38, 39(1~13 除く), 40, 41
	入江 由理子 1丁目 11, 13~21 3丁目 9(17)
第二町内会	長嶋 まり子 1丁目 27(28~), 28(8~33 除く) 3丁目 1~8, 9(17 除く), 10~13, 14(18 除く), 15~17, 23(9~14)
	井上 幸雄 4丁目 1~12, 19~26
	葛西 安子 4丁目 13~18, 27~32, 34~38
	山崎 雄一郎 4丁目 33, 39~47, 48(18~), 49, 50
第三町内会	伊比 ユリイ 3丁目 14(18), 18~22, 23(9~14 除く) 24~29 6丁目 1~6, 22
	竹牟禮みさ子 4丁目 48(1~17) 5丁目 1~18
	宮原 澄江 2丁目 25(1~12) 6丁目 7~12, 15~21, 23~25, 26(17~22 除く), 30~34
第四町内会	柿澤 ヨシ子 1丁目 27(1~27, 欠番含む), 28(8~33), 29, 30, 34, 35, 36(1~15 除く), 39(1~13) 2丁目 20~24, 25(1~12 除く), 26, 31
	真下 敏一 2丁目 1~19, 27~30
	田中 京子 6丁目 13, 14, 26(17~22), 27~29 7丁目 1~27

ゴミボックス・ごみネット

環境部会が進めるごみ問題の対策として、ごみボックス支援事業の上半期の集計結果を報告します。

- ごみボックス助成数 15個
- ごみネット助成数 11個

	高さ		幅	奥行
	前	後		
大	750	900	1880	800
中				500
小			960	800

単位:mm

年末助け合い募金

市社協主催、湘北地区自治会連合会協賛の募金活動が、12月18日(火) マルエツ 茅ヶ崎店の店頭で行われました。

香川自治会からも有志の方々が多数参加されました。募金額は、8,884円でした。



相州 小出 七福神巡り



小出七福神めぐりコース案内

茅ヶ崎の北部丘陵地のほぼ全域を巡るコースで、観光案内所などにはパンフレットもあります。小出七福神を祀る各寺院には参詣を証明する七福神スタンプが用意してあります。

順路には七福神以外の神社仏閣や飲食店などオススメスポットも紹介されています。新鮮な空気と豊かな緑を味わいながらウォーキングが楽しめます。

参詣を証明する七福神スタンプ設置の寺院

- 妙伝寺 (毘沙門天) 茅ヶ崎市堤1032
- 宝蔵寺 (大黒天) 茅ヶ崎市行谷318
- 来迎寺 (恵比寿神) 茅ヶ崎市芹沢3291
- 白峰寺 (寿老人) 茅ヶ崎市寺尾1551
- 正覚院 (布袋尊) 茅ヶ崎市堤3681
- 蓮妙寺 (弁財天) 茅ヶ崎市芹沢2472
- 善谷寺 (福祿寿) 茅ヶ崎市芹沢1137

- ① スタート【総距離 10.7km】
- ① JR 香川駅
- ② 徒歩7分 (50m)
- ③ モキチトラットリア
- ④ 徒歩16分 (1.3km)
- ⑤ 白峰寺
- ⑥ 徒歩1分 (50m)
- ⑦ 海仙茶屋 武さし野
- ⑧ 徒歩14分 (1.0km)
- ⑨ 徒歩16分 (1.3km)
- ⑩ 宝蔵寺
- ⑪ 徒歩16分 (1.3km)
- ⑫ 来迎寺
- ⑬ 徒歩10分 (800m)
- ⑭ 蓮妙寺
- ⑮ 徒歩8分 (600m)
- ⑯ 腰掛け神社
- ⑰ 徒歩13分 (90m)
- ⑱ ちかさき牛 齋藤牧場
- ⑳ 徒歩9分 (600m)
- ㉑ 善谷寺
- ㉒ 徒歩22分 (1.8km)
- ㉓ 正覚院
- ㉔ 徒歩12分 (1.0km)
- ㉕ 妙伝寺
- ㉖ 徒歩7分 (500m)
- ㉗ ゴール!!
- 堤坂下バス停茅ヶ崎駅行きバス



あす香会

赤提灯家では見せぬ顔で飲む 倉持 隆

秋空を映す群青馬入川 山崎雄一郎

秋の深まりと共に水の色が深ま 山崎雄一郎

蒼天が好き大鷹の舞ふ大樹 松林游々子

阿夫利嶺のいよいよ清か寒に入る 松尾みどり

寺庭や真つ赤に染まる冬紅葉 目黒啓子

水瀑や音なく光る四度の瀧 目黒啓子

鷺を喚え幸運祈る酉の刻 細貝介司

水浴びの気配のありて小鳥来る 宇野弘子

砂浜の己が靴あと寒の月 碓百合子

冬鴉われに声かけ「こんには」 目黒啓子

亡き父と張りたる障子セピア色 山野和代

落ち鮎を捕獲鴨の強き爪 山崎喜代治

天満宮の正月の神事(鷺11鳥名)の木形を夕方六時頃次々と交換し合う。現在不明。

あす香会 (俳句あれこれ) では皆様の詠まれた句を募集中です。鋭意ご投句下さい。

あす香会 投句あて先
細貝介司 〒253-0008
茅ヶ崎市香川4-49-15
Tel & Fax (86) 58222

郵便またはFax (留守録) にて受付けています。

諏訪神社で初詣

コロナ禍で自粛を強いられた寅年が終わり、卯年が始まりましたが、まだまだウィズコロナの生活は続きそうです。さて今年のえとはうさぎ。

「飛躍の年」になるでしょうか?

皆既月食中に惑星食 442年ぶり!

昨年11月8日、皆既月食が起こり、赤銅色に輝く皆既月食の月を撮影しました。

今回は月食中に月が天王星を隠す天王星食も起こりました。これは月食中の惑星食という、442年ぶりの非常に珍しい現象で、カメラに収めることができました。

残念なことには今回の惑星食・天王星は明るさが約6等級で、はっきりと観察するには双眼鏡や望遠鏡が必要な現象でした。(山崎)

天王星の拡大

赤銅色の月

モンステラ開花!

香川1丁目のお宅で、開花は困難と言われる鉢植えの観葉植物モンステラが、2022年10月開花し、道行く人に珍しがられました。

- 所有者の話
- 鉢植えが9年目に突然開花。手入れは屋外(庭)での水やりと霜対策として冬は座敷に置きました。
- モンステラ
- 葉を入れた全高が160cm超と大人の背丈ほど
- 花は水芭蕉と同じサイトイモ科で、人の顔ほど大きくて殆ど無臭
- モンステラの実は石垣島や小笠原諸島では、フルーツとして売られ、パインアップルとバナナを足して2で割ったような味だそうです。

見事な開花!

香川駅ロータリー広場にイルミネーションツリー

昨年12月20日、香川「緑を守る会」のメンバーが、ロータリー中央の立木に電飾の飾り付けを行い、夜空にキラキラ輝くツリーに変身させました。

夜ごと輝くツリーは、1月一杯まで飾られています。コロナ禍の中、少しでも心癒やされた方がおられたら幸いです。

電源は太陽光!

計報(令和4年12月31日現在)

於保	勝江様	93歳	11月20日
第四町内会	草刈 幸子様	70歳	11月25日
第一町内会	杉山ふじ江様	96歳	12月14日
第二町内会	織田 武司様	82歳	12月26日
第一町内会	心より「冥福をお祈り申し上げます。		